

後藤 康浩 (ごとう・やすひろ)

亜細亜大学 都市創造学部教授 早稲田大学政経学部卒、豪ボンド大学MBA取得。1984年日本経済新 聞社入社、国際部、産業部のほかバーレーン、ロンドン、北京などに駐在。 編集委員、論説委員、アジア部長などを歴任した。2016年4月から現職。 アジアの産業、マクロ経済やモノづくり、エネルギー問題などが専門

## ナムの進化映す

ハノイやホーチミンで急 に目立つようになったビ ンファストのタクシーと バイクタクシ・

ものの、そこから大胆にEVメー ガソリンエンジン車の生産を始め ドイツメーカーの技術支援を受け 者だが、2017年にビンファス の複合企業、ビングループの創業 カーに転換した。 市場では売り上げを伸ばしていた 発売した車の完成度は高く、 ト社を設立し、自動車産業に進出 無謀にも見える挑戦だったが、 国内

先行メーカーとの差を埋めきれ 産にも乗り出していたが、これも その途中ではスマートフォン生

氏(56歳)の経営手腕だ。

トナムを代表する不動産開発など

ブオン氏は言うまでもなく、

を率いるファム・ニャット・ブオン 化であり、二つ目はビンファスト の急増は二つの意味で衝撃だった。 配車アプリの4輪、2輪タクシー コイズ・ブルーのビンファスト系 増えたことだった。特に車体がター

一つはベトナムの自動車産業の進

カー、ビンファストの車が一気に いたのは、ベトナムの国産EVメー

半年ぶりにベトナムに行って驚

さらに自社のEV販売を伸ばすた 営者にはない。 タクシー会社を興し、24年4月の めに、配車アプリをベースにした 在にした構想力、 大して、大都市の道路で目立つ存 ハノイを手始めに一気に全国に拡 実行力は並の経

その見切りの良さには感嘆する。

ないと見ると、あっさり撤退した。

の張瑞敏氏、聯想(レノボ)の柳 2000年に取材したハイアール 在していた1990年代末から 振り返れば、筆者が北京に

の国だろうか。 される経営者が現れるのは、どこ れている。次に東南アジアで驚か 力が手を握った勢力に抑え付けら 治改革を志向したが、軍と既存勢 は新興IT企業家のピター氏が政 には政治との関係もある。タイで させる理由は、ここにある。そこ 南アジアで最も潜在成長力を感じ ピンには現れない。ベトナムが東 者はタイ、インドネシア、フィリ ない。だが、こうした大胆な挑戦 ぞろいで、生き残りすら容易では 中国のBYDや米テスラなど強敵 業界は世界トップに駆け上がった くとも一人の優れた経営者を持つ する。その意味で、ベトナムは少な 成長力の総和であり、企業の発展 額で語られるが、 があった。一国の経済成長はしば 営者も同じような思い切りの良さ 鉄の劉漢章氏ら中国を代表する経 伝志氏、アリババの馬雲氏、邯鄲綱 たことで、成長力を実証している。 経営者が台頭する時に、国は成長 は経営者にかかっている。 しば国内総生産 して赤字経営が続いており、EV もちろんビンファストは依然と (GDP) や輸出 実際には企業の 優れた